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1. Begrüssung  

 

Anwesend sind für:  

RG Ostschweiz   Präsident TK Andreas Schiess 

RG Zentralschweiz   Marion Zimmermann 

RG Nordwestschweiz  Marco Rella 

RG Bern-Freiburg   Carmen Hernandez-Möller 

RG Graubünden   Andrea Sulig 

RG Plaine du Rhone   entschuldigt 

RG Romand    Silvia Nicole 

RG Seerücken   Swen Rettich 

RG Wallis    entschuldigt 

RG Wyland    Irène Heller 

Richter Delegierter   Johann Beeli 

Präsident SSDS   Ruedi von Niederhäusern 

 

2. Protokoll vom 16.08.2023 

 

Protokoll erstellt und genehmigt  

 

3. Quali-Trials 2023/2024 (4 Trials gemeldet, es fehlen noch 2) 

 

Gemäss Traktanden-Liste Rückmeldungen aus den RG’s betreffend Durchführung EM/WM 

Qualis: 

RG Ostschweiz  Ja 

RG Zentralschweiz  Ja 

RG Nordwestschweiz  Ja 

RG Bern-Freiburg  Nein 

RG Graubünden  Ja 

RG Plaine du Rhone  Seit mehreren Sitzung nicht anwesend 

RG Romand   Nein 

RG Seerücken  Nein 

RG Wallis   Nein 

RG Wyland   Neu: Ja  



4 Quali-Trial waren bis zur Sitzung definitiv – die RG Wyland führt nun noch eine EM/WM 

Quali durch.  

Melanie Reist führt auch noch eine Quali durch, somit sind die minimal 6 geforderten Quali-

Trials gesichert.  

 

Anmeldeschluss für den Continental ca. Juni/Juli  

 

Es wird angeregt, dass es sinnvoll wäre, wenn auf verschiedenen Feldern, Standorten oder 

Gegebenheiten Trials durchgeführt werden könnten – mehr Abwechslung und neue 

Situationen für die Hunde auch im Hinblick auf die internationalen Trials. Schade, dass sich 

immer die gleichen RG’s für Prüfungen zur Verfügung stellen und somit die Felder eher 

identisch sind.  

 

4. Mutation CSC Delegierter 

 

Für das Board des Gremiums des CSC muss ein neues Mitglied gewählt werden. Andreas 

Schiess wurde angefragt, ob er sich zur Wahl stellen würde.  

Die TK sieht dies auch als Chance, um mehr Informationen und Einblicke in die Kommission 

zu haben und dankt Andreas Schiess für sein Engagement.   

 

5. CSCCT Einsitz an FCI Hütekomission 

 

Urs Gehrig möchte vom SSDS das Okey für eine neue Delegierte für die FCI 

Hütekommission. Da der SSDS aber nicht Mitglied der SKG ist, wird unsere Zustimmung 

hinfällig und ist nicht relevant. 

 

Die Antwort des SSDS an Urs Gehrig lautet:  

Die SSDS ist ein eigenständiger Verein (nicht SKG/FCI-Mitglied). Die SSDS hat somit keinen 

Anspruch auf einen Einsitz in der FCI-Hütekommission. Weiter steht es der SSDS nicht zu, 

den Vorschlag zu kommentieren.  

 

6. Anfrage Klassenwechsel 

 

Frage einer Hundeführerin aus Deutschland (Wohnsitzwechsel in die Schweiz) - in welcher 

Klasse sie in der Schweiz beginnen muss / kann mit einem in Deutschland in der Klasse 3 

geführten Hund. Frage: Kann sie in der Schweiz direkt in der Klasse 3 einsteigen? 

  



Antwort der TK:  

Laut Reglement (https://ssds.ch/media/files/pdf/reglement/apr_hgh_02032022_d.pdf) S. 10 

Allgemeine Bestimmungen muss jeder Hund eine EP absolvieren, bevor er an AP starten 

kann. Dies gilt somit auch für diesen älteren erfahrenen Hund.  

Begründung dieser Regelung: Hohes CH-Tierschutzgesetz. Jeder Hund soll seine 

Eigenleistung durch sämtliche Klassen zeigen, bevor er in eine höhere Kategorie aufsteigen 

kann. 

 

7. Diverses  

 

Richterwesen: 

 Es wird darauf aufmerksam gemacht, dass auf der HP des SSDS die Liste der aktuellen 

Richter nicht auf dem neuesten Stand ist. Dies wird durch den Verantwortlichen 

aktualisiert. 

 

 Swen Rettich wurde an der GV SSDS 2023 als Richteranwärter gewählt, er erhielt innert 

Wochenfrist die nötigen Unterlagen und muss innert Jahresfrist seine theoretische 

Prüfung ablegen.  

 

Weiteres: 

Es gelangen Anfragen von Haltern rassenfremder Hunde an die Übungsleiter der RG’s 

zwecks Ausbildung dieser Hunde – dem gegenüber sollte man sich offen zeigen und 

Antworten / Lösungen bieten können.  

Allenfalls ein Thema welches an einem Übungsleiterkurs genauer aufgegriffen werden 

könnte.  

 

An der Schweizermeisterschaft des SSDS wurde der RG Wyland die Auflage vom Vet-Amt 

gestellt, indem gefordert wird, dass die Hunde nach dem Lauf ein Desinfektionsbad 

durchlaufen müssen.  

Die TK stellt fest, dass es wichtig ist, dass die Hunde nach dem Lauf nicht direkt ins 

Desinfektionsbad geführt werden, sondern vorher die Wanne zum Abkühlen und Kübel zum 

Trinken erhalten. 

Man sollte auch von Seiten SSDS bei regelmässigem Einsatz des Bades prüfen, welche 

Mittel sich am besten für die Desinfektion eignen und auch die Verträglichkeit prüfen – dann 

auch Empfehlungen aussprechen.  

 



Das Mail der zuständigen Tierärztin an der SM der RG Wyland wird an sämtliche Mitglieder 

der TK weitergeleitet, in welchem das Desinfektionsbad und der Zusatz genau beschrieben 

ist.   

 

8. Nächste Sitzung 

 

Kein Datum festgelegt – Frühling 2024 


